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Abstract (en)
Builder compositions are obtained by contacting (A) a crystalline layered Na silicate; (B) water; and (C) an acid H<+>-yielding component, the molar
ratio (A) : total available H<+> from (C) being 4-1,000:1 and the molar ratio of water (B): total available H<+> from (C) being 3-1,000:1. Builder
compositions are obtained by contacting (A) a crystalline layered Na silicate of formula (I); (B) water; and (C) an acid H<+>-yielding component,
the molar ratio (A): total available H<+> from (C) being 4-1,000:1 and the molar ratio of water (B): total available H<+> from (C) being 3-1,000:1.
NaMSixO2x+1 asterisk yH2O (I) M = Na or H; x = 1.9-4; y = 0-20.

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung sind Builder-Zusammensetzungen, erhältlich durch miteinander in Kontakt bringen, von a) kristallinem schichtförmigem
Natriumsilikat der Formel NaMSixO2x+1 *yH2O, wobei M Natrium oder Wasserstoff, x eine Zahl von 1,9 bis 4 und y eine Zahl von 0 bis 20
bedeuten, b) Wasser und c) einer sauren, H<+>-abgebenden Komponente, wobei das, d) molare Verhältnis vom kristallinen schichtförmigen
Natriumsilikat a) zur Gesamtmenge der abgebbaren H<+> der sauren Komponente c) 4 : 1 bis 1000 : 1 beträgt und das, e) molare Verhältnis vom
Wasser b) zur Gesamtmenge der abgebbaren H<+> der sauren Komponente c) 3 : 1 bis 1000 : 1 beträgt. Weiterhin Gegenstand der Erfindung sind
Wasch-, Reinigungsmittel, Compounds und Wasserenthärter enthaltend die erfindungsgemäßen Builder-Zusammensetzungen.
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